
读者来信 责任编辑：王 权 民生法治部电话：23602885责任编辑：王 权 民生法治部电话：23602885

2023年11月22日 星期三 2120 2023年11月22日 星期三

镜头说事

本版相关稿件线
索由市政府办公厅、
津云新媒体《政民零
距离》栏目提供。
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编辑同志：

我们是红桥区西沽街道的居民。我们

街域内老旧小区众多，常住人口几乎占整

个红桥区的四分之一。近年来，国家大力

发展新能源汽车，居民购买新能源汽车的

比例逐年提升。然而，“充电难”却成为不

少新能源汽车车主的“烦心事”。街域内新

能源汽车充电设施少，有的被长时间占用，

还有的距离小区太远，充电不便。小区很

多居民私拉电线飞线充电，存在安全隐患。

市民张先生 宋先生

飞线充电问题不少

11月14日16点30分，根据市民反映，
记者来到红桥区西沽街湘潭东里小区。记
者看到，小区内划定的固定停车位有限，且
没有安装个人充电桩的条件。记者在小区
内转了一圈儿发现，小区内新能源汽车不
少，但用两种地图软件搜索发现，周边一公
里内没有公共充电场站，最近的天津西站
充电站是在一公里以外。记者在小区内看
到，很多居民在楼栋的外墙安装了充电盒，
还有的居民，直接从二楼或三楼的窗户伸
出长长的线，飞线给新能源汽车充电。一
位新能源汽车车主告诉记者，这些都是居
民们私自从家里拉的电线，充电盒挂在墙
上，也不知道是否安全，为了充电有的居民
还私占车位。“像我们这种住得楼层比较高
的，或者窗户下没有停车条件的，就没法这
样充电。”居民刘先生说。他买了新能源汽
车以后，大多时候都是在外面的公共充电
站充电，但是距离远不方便。

当日傍晚，记者又来到西沽街最大的居
民小区水木天成。在临湾园内记者看到，小
区内有划定的停车位，一些车位上安装了个
人充电桩。一位安装充电桩的新能源汽车
主说，如果居民有车位，跟物业报备一下就
可以安装，但是小区内车辆保有量大，没有
固定车位的居民不在少数。记者在小区内
转了一圈，小区内楼栋墙体安装新能源汽车
充电盒和飞线充电的也不少。

充电桩被占或距离远

西沽街域内，到底有没有比较近或比
较方便的充电场站呢？记者在西沽街咸阳
路与江源东道交口附近分别打开百度地图
及高德地图，搜索周边公共充电站，找到了
一个距离仅有几百米的充电桩，显示有四
个端口，位于水木天成临湾园小区内。记
者随后来到临湾园，在小区南门附近看到
两组充电桩。但是据小区居民表示，这两
个车位平时经常被油车占用，根本不能满
足充电需求。随后，记者再次用地图搜索，
看到距离几百米的一家大型超市地下，也

有充电桩，显示4个充电口闲置。记者来
到这个超市的地下停车场发现，四个车位
也全部被油车占用，根本没办法充电。记
者询问旁边洗车店工作人员，他表示，这几
个充电桩长期被占用，没办法充电。

记者再次打开地图，通过地图搜索发
现，除了这两处充电站，其余的充电站距离
都将近两公里。记者来到其中最近的一个
充电站，驱车也要十分钟。而据记者与现
场正在充电的几个车主了解，一次速充，基
本需要一个小时左右，这一个小时，车主就
要在车内“傻等”。“这还算不错，在地下，在
车里等一个小时还算可以。如果是露天的
那种，那就是夏热冬冷，老受罪了。”一位车
主说。

除了通过软件查询到的几个公共充电
桩外，西沽街域内真的没有公共充电桩了
吗？记者利用两个小时步行走访了龙禧园
北区、龙禧园南区、涟园里、燕宇新城等社
区。在燕宇新城8号楼后，发现了20多个充
电桩。不过安装充电桩的车位上停放的大
多是油车。燕宇新城社区负责人告诉记者，
这些充电桩是2021年街道办推动建设的。

西沽街道办事处
推动安装公共充电桩有难度
11月17日上午，记者带着问题来到西

沽街道办事处，见到该街公共管理办公室
的一位于姓负责人。该负责人表示，之前
确实有居民反映过充电难的问题，街里也
高度重视，曾多次开会商议此事，但目前推
进此事有难度。

这位负责人介绍，西沽街域内建有两
个超大型社区，一个是水木天成，另一个是
龙禧园，此外还有燕宇新城、涟园里、海源
公寓等大中型社区。以水木天成和龙禧园
为例，两个社区目前汽车保有量在4000辆
左右，其中百分之十到十五为新能源汽
车。目前安装公共充电桩有几个难题需要
破解。首先是场地空间难题，小区大多建
成时间较早，空间有限，想找出一块空地安

装公共充电桩不容易。像水木天成，小区
内本来就没有固定停车位，而且车位紧张，
想在小区里的临时车位上安装几个公共充
电桩，一些居民不会同意。此外，如果占用
公共空间安装公共充电桩，需要按流程征
集居民意见，一些居民会以安全为理由，否
决相关提议。最后，在居住人口密集的老
旧社区安装公共充电桩还面临电力增容等
问题。

最近几年，西沽街道办在街域内也在
积极寻找适合安装公共充电桩的地方，比
如记者之前在燕宇新城走访时发现的20
多个充电桩，就是街里和社区共同推动安
装的。“我们安装后没有施划车位，当时也
是设想让其他社区有充电需求的居民可以
去充电。但因为宣传不到位等原因，很多
街域内的居民并不知道这里有充电桩”这
位负责人说，其实最近，天河桥下又新增了
40个公共充电桩，同样因为宣传不到位，导
致这些公共充电桩使用率不高。

11月18日，记者前往这位负责人提及
的天河桥下的充电站。记者通过百度地图
搜索，并没有搜到这个充电站。随后打开
高德地图才搜索到。记者驱车七拐八绕来
到这个桥下充电站，发现充电站处在一个
断头路的尽头，十分不好找，里面是露天
的。记者在现场看到，停车场地面上满是
垃圾。虽然充电桩多，然而仅有两辆网约

车在充电。一位网约车司机说：“这地方位
置偏，不好找，环境差，冬天冷，来这充电也
是迫不得已。”

西沽街公共管理办公室负责人表示，
针对居民需求，下一步街道将进一步推动
解决“充电难”问题，一方面将按照民心工
程的相关要求，在广泛征求群众意见的基
础上，组织水木天成生活区的社区居委
会、物业服务企业在小区内的公共区域筛
选合适的位置并加装公共充电桩。另一
方面，将积极联系区国资、城管等部门，利
用现有停车场开展充电设施的提升改造，
满足周边群众新能源汽车充电需求。接
下来，将加大宣传力度，将辖区周边充电
站信息通过网格微信群等形式广泛告知
居民，让居民们知道去哪里能给新能源汽
车充电。

红桥区发改委
积极协调牵头统筹

一周的走访，记者将相关问题汇总后
来到红桥区发改委进行采访。该委副主任
陈景庆告诉记者，推动安装公共充电桩这
项工作由发改部门负责牵头推动，在安装
过程中出现相关问题，由他们来负责协
调。针对相关问题，该部门曾多次开会进
行推动和部署。他们推动此事有一定进
展，但同时面临不少问题。

今年以来，全区范围内新建公共充电
桩87个，分布在9个街道的31个小区，还有
部分点位公共充电桩正在推进过程中。

据统计，西沽街域内，尤其是水木天成
和龙禧园周边大概一公里范围内有将近
100个公共充电桩，理论上能够满足街域内
居民充电需求。但是由于一些客观原因，
如信息不对称、宣传不到位、被非新能源车
占用等，导致这些公共充电桩无法充分发
挥作用。此外，近几年来，居民对于公共充
电桩安装位置的要求也是越来越高，越来
越个性化，比如：新能源汽车速充需要60
至90分钟，慢充需要6至8个小时，在等候
充电时，周边有没有歇脚等候的场所或空
间。如果没有，能不能在距离小区相对近
的地方修建公共充电桩，让等候充电的车
主可以回家休息等。

对于发改部门来说，理论上安装公共
充电桩没有上限，但现实中确实会遇到各
种各样的困难。一是，老旧小区电力增
容，需要安装充电桩的企业额外付出成
本，核算后发现不合适，所以打消安装公
共充电桩的念头。二是，利用小区路面或
占用绿地设置公共充电桩，小区居民提出
反对意见，导致计划无疾而终。三是，社
区内安装公共充电桩后，日常管理一般由
小区物业负责，但一些小区内仅有准物
业，还有一些小区内的物业公司出于种种
考量人为设置阻力。这些都需要由发改
部门逐一“破局”。

陈景庆告诉记者，下一步他们将按照
市发改委相关工作部署，牵头统筹做好居
民小区公共充电桩建设推动工作，同时认
真研讨如何提高现有公共充电桩使用率
的问题，缓解居民充电难题，提高居民满
意度。

红桥区西沽街老旧小区较多，常住人口不少，新能源汽车充电需求大，但公共充电桩存在长期被占
或距离较远等问题——

新能源汽车充电不便，如何破局？
本报记者 庄媛 胡智伟文并摄

编辑同志：

我住在南开区万兴街同安里社区5号

楼。我们楼前多口污水井常年跑冒，每隔

一段时间就需要清掏一次。前两天污水井

又满溢了，污水横流臭味扑鼻不说，我们担

心过两天一旦降温，污水结冰，居民出行都

成问题。希望相关部门能够关注一下。

市民王先生

11月16日下午，记者来
到同安里社区5号楼前，王

先生和其他两位居民已经早早等在此处。
记者观察发现，同安里5号楼呈“凹”字形，
楼前有4、5口污水井，一位居民用钩子将
其中3口井的井盖移开，里面充斥着大量
凝固的油污。记者沿一楼转了一圈，看到
污水已经流到部分楼门口，居民为了出行，
只能垫砖出行。此外，小区2号楼前同样
存在污水跑冒情况。

在记者走访过程中，万兴街公管办相
关负责人及属地居委会工作人员先后赶到
现场，了解完现场情况后，相关负责人表态

马上回去研究此事。
11月17日中午，万兴街公管办相关负

责人回复记者说，街道办协调区住建委安
排专人先对同安里5号楼、2号楼周边污水
井进行处理，现场清掏4推车污物，并对污
水井进行了疏通。同时，街道办利用“吹哨
报到”机制，召集相关部门于11月20日上
午共赴现场，协商解决方案。

11月20日下午，万兴街公管办相关负
责人再次联系记者说，包括区排水、区住建、
街道综合执法等相关部门当天上午已开完
现场协调会。由于同安里5号楼、2号楼紧靠
万德庄大街，部分沿街饭馆与居民共用一条
排水管道，一些商户没有按要求安装隔油
池，油污直排导致同安里5号楼、2号楼频繁
出现污水跑冒。目前，相关部门已经约谈相
关商户，要求商户拿出整改解决方案。此
外，街道办已向区住建部门申请动用专业疏
通管道的器械，准备对同安里社区内的污水
管道进行一次彻底冲刷，以此缓解污水跑冒
的问题。 本报记者 胡智伟

同安里社区部分污水井满溢
万兴街“吹哨”召集相关部门解决

编辑同志：

我是河东区倚虹东里的居民。小区附

近有一个小公园，里面有不少活动设施，孩

子们放学后经常去公园玩耍。但是我发现

这个公园里有多处瓷砖破损和脱落，不仅

影响美观，也有安全隐患，希望有关部门尽

快维修。

市民赵女士

11月 20日 15时许，记
者来到市民赵女士反映的

公园——位于河东区盘山道上的月季园
公园。从北门进入公园，公园内设置多处
花池和休闲座椅，记者观察发现，不同位
置的花池至少有十余处瓷砖破损脱落，有
的是池壁下方，有的是花池边缘，有的已
经开裂松动，还有一些台阶的瓷砖破碎散

落在周边。月季园公园周边有倚红东里
与倚红中里等小区，虽然时值冬季，但园
内仍有附近市民在此休闲锻炼。此时正
值小学放学时间，公园内不少家长带着孩
子玩耍，孩子们追逐打闹间极易踩空发生
意外。一位家长告诉记者，月季园内瓷砖
破损缺失的现象已经有很长一段时间了，
一直没有人来维修。

记者在现场联系了属地河东区城管
委，工作人员记录后表示，将转达绿化园林
部门，并由专人给记者回复。不一会儿，河
东区城管委一位工作人员联系记者，表示
他们会尽快派人去现场排除安全隐患，确
保不影响市民休闲锻炼，具体维修时间将
根据计划统一安排。

本报记者 狄慧

公园花池瓷砖十余处破损
河东区城管委将根据计划统一安排维修

编辑同志:

南开区王顶堤街横江路与华宁道是交

叉的两条小马路，路两侧是密集的居民小

区。在已有横江路菜市场和底商菜店、肉

店、副食店的情况下，路面上存在着占路摆

卖、摊位外溢的情况。不少商户将小货车、

面包车长期停放在非机动车道和机动车道

上，充当摊位使用，导致交通拥堵，通行不

便。这两条路上的占路摆卖问题多年来没

有得到解决，给周边居民的出行带来很大

困扰。 读者孙先生

11月17日上午，记者来
到南开区横江路。这是一条

南北向道路，记者由南向北边走边看，发现
道路北侧的封闭菜市场和底商，都存在商
品外溢的问题，尤其是几家底商，把蔬菜、
水果、海鲜、日用百货满满当当地摆在人行
道上，只留下一米左右的通道供行人穿

行。更有商户把货车停在机动车道上，把
水果、水产品摆在车厢上销售。在华宁道
上，外溢的问题更加严重，还有一些流动摊
贩利用三轮车、小货车占路摆摊，使得本来
就不宽的马路变得更为狭窄。反映人孙先
生就居住在附近小区，他告诉记者，这两条
道路上的占路摆卖问题少说也有10年了，
相关部门进行过无数次治理，始终难以根
治。居民们开车、送孩子上学、老人们出
行，应急急救，都受到很大困扰。

11月20日上午，记者来到王顶堤街综
合执法大队了解情况。该大队负责人介
绍，横江路、华宁道占路摆卖问题由来已
久，是重点治理区域。在2014年以前，这
两条路为占路经营市场，经过全面综合治
理，取缔了非法占路市场，路面状况有所好
转。目前存在的主要问题是底商外溢和流
动摊贩占路摆卖。经过他们前期走访调

查，了解到外溢占路主要是因为商户间相
互竞争。在该大队日常工作中，每天有专
人在这两条道路上进行专项治理，清理流
动摊贩，规范商户乱摆乱放行为，但也确实
存在商户和执法队员打“游击”的情况。

这位负责人还介绍，今年上半年，他们
找到企业，在晋宁道与红旗路交口的一块
空地，建了一个便民早市，免费提供摊位，
就是希望将一些商户引进市场内规范经
营。但现实是，横江路华宁道上已形成规
模，且人流量大，商户并不愿意入驻便民早
市，导致该早市只坚持几个月就关闭了。

这位负责人坦言，想要根治占路摆卖
确实难。他们也一直在研究解决方案，下
一步一方面将加强与其他部门联合，另一
方面，将依法对违建经营问题走法律程序，
逐步解决占路经营。

本报记者 刘波

占路摆卖问题 居民盼望根治
王顶堤街综合执法大队将逐步解决

编辑同志：

前两天，我在天津站海河广场站等公交

车时发现，公交185路的线路信息中，有一

站名为东堼，根据图标提示，在此站可以同

时换乘地铁2、3、10号线。185路公交车我

经常乘坐，东堼公交站好像位于地铁9号线

沿线，附近没有其他地铁线路。不知道这个

标识是印错了，还是在东堼公交站附近准备

要修建新的地铁站。

市民尹先生

11月16日上午，记者来
到天津站海河广场站，在站牌

上找到了尹先生反映的线路信息。185路
公交车行驶于中心公园公交站与无暇花园
公交站间。整条线路共44站，东堼公交站
位于军粮城地铁站与官房公交站之间。站
名上方，印有一个红色地铁图标，同时还注
有“2”“3”“10”三个数字。从标识进行解读，
乘客从此站下车后可以乘坐地铁2、3、10号

线。但记者查询天津地铁线路图后发现，地
铁2、3、10号线并没有站点与东堼公交站相
交或相邻。

离开天津站海河广场站后，记者又来到
距其不远的六纬路八经路公交站，发现此站
共有新旧两张公交线路图，旧版线路图一切
正常，而新版线路图的185路东堼公交站站
名上方，同样标注了地铁2、3、10号线的换
乘信息。

记者将问题反馈给公交服务热线。11
月17日，公交集团负责更新站牌信息的工
作人员致电记者说，他们将相关公交线路图
印错了。经过核实，此事主要是由于系统升
级后导致排版错误产生，相关工作人员审核
不严所致。此事共涉及10多座公交站的线
路信息图，集团相关部门已经抓紧派人重新
排版、印刷、更换，整个流程大约需要一周时
间，对于给乘客带来的不便，他们深表歉意。

本报记者 胡智伟

一公交站咋变“重要换乘站”？
公交集团表示线路图印错马上整改

编辑同志：

西青区的王兰庄桥和辛院桥，两座桥

桥头均立着限重30吨的标志牌。然而两

座桥，每天无论白天还是晚上，桥面两侧均

停满了机动车，粗略估算有近30辆。每辆

车的重量大概就有1吨。这些车长期停在

桥面，总体重量已经接近桥梁限重。桥面

上如此停车，长此以往，是否能堪重负？

市民李先生

11月15日12时，记者首
先来到王兰庄桥，此桥是卫

津南路辅路通向王兰庄花园小区东门的一
座桥。记者在现场看到，不足百米的桥面
上，两侧停满了机动车，粗略数了数有超过
25辆轿车。在桥头，竖立着限重30吨、轴
重13吨的牌子。记者在网上查询了解到，
一辆轿车的重量基本在1吨左右，有的超
过一吨，而桥上停放的这些车辆，总重已经
接近30吨。“这个小桥是我们每天回家的
必经之路，桥面成了停车场，不知道能不能
承受得住。”一位居民表示。

随后，记者又来到瑶琳路附近的辛院
桥。在该桥桥头，记者同样看到一块限重

30吨、轴重13吨的牌子。而在辛院桥上，
也同样停放着20余辆车，其中还有装满货
物的货车。

根据市民反映，记者首先联系西青区
交通运输管理局，一位工作人员核实后告
诉记者，两座桥中的辛院桥是他们指导进
行建设的，日常维保管理都应归李七庄街
道办事处负责，他们也将与街道办沟通，积
极处理此问题。

记者又将问题反映给李七庄街道办事
处，相关处室工作人员回复记者说，针对群
众反映王兰庄花园东门桥上和辛院老村桥
上停放车辆、影响车辆通行、存在安全隐患
的问题。经查，反映情况基本属实，街道办
已联系王兰庄社区和辛院村委会，在桥上
张贴禁止停车告知单，并在网格群里进行
宣传，引导市民安全、规范停车。同时，要
求相关交通安全劝导员加大对问题点位的
巡查力度，及时对违停车辆进行劝导，努力
做好桥上的交通治理，营造一个良好的交
通环境。下一步，街道办将联合交管部门，
加大对问题点位的巡查和执法力度。

本报记者 庄媛

两侧停车，桥梁能堪重负？
李七庄街道办将联合交管部门加大巡查执法力度

防撞隔离墩破损

市民颜女士反映，河北区争光路广

德大厦一侧人行道，十多个红色防撞隔

离墩破损，希望相关部门进行更换。

本报记者 胡智伟文并摄

小区门牌字残缺

市民钟女士反映，河东区新容道和

平村大街9号小区门牌字迹脱落残缺。

本报记者 狄慧文并摄

电箱倒地占便道

市民高先生反映，和平区湖南路与洛

阳道交口附近，一个一米多高的金属电箱

根部锈蚀，倾倒在地，几乎占满便道。

本报记者 刘波文并摄

交通设施塞垃圾

市民刘先生反映，河西区汕头路靠

近九龙路附近的机非隔离带前，一个红

白相间的圆形防撞桶上半部损坏缺失，

里面塞满垃圾，有碍观瞻。

本报记者 庄媛文并摄

记者调查

记者调查

记者调查

记者调查

记者调查

天河桥下充电站位置偏、垃圾遍地，充电条件差。 小区内飞线充电问题不少。


